

Communiqué de presse

En adhérant à l'OFREMI, les Nouveaux Systèmes Energétiques accélèrent la sécurisation des approvisionnements stratégiques de leurs industries

Paris, le 26 juillet 2023

En quelques années, la question des métaux critiques (lithium, nickel, terres rares etc.) est devenue un enjeu stratégique pour l'ensemble des Etats engagés dans la transition énergétique. Dans ce contexte, le Comité stratégique de filière des Nouveaux Systèmes Energétiques (CSF NSE), après avoir contribué au rapport Varin en 2022, en particulier sur les chaines de valeur batterie et éolien, et dans la suite de la création d'un groupe de travail Nouveaux Systèmes Energétiques sur la question spécifique des approvisionnements, a décidé de rejoindre l'Observatoire français des ressources minérales pour les filières industrielles (OFREMI) en tant que partenaire, étant ainsi à même de contribuer aux travaux, et de profiter des études qu'il mène.

Pour les entreprises adhérentes, ce rapprochement signifie l'accès à une information de premier plan, à travers :

- une veille stratégique, économique et technique mutualisée portant sur les chaines mondiales d'approvisionnement,
- l'analyse des besoins actuels et futurs de la filière
- l'étude des risques et des vulnérabilités dans le domaine des approvisionnements

En parallèle, les Nouveaux Systèmes Energétiques saluent la récente initiative prise par l'Etat concernant la constitution d'un fonds d'investissement de 2 milliards d'euros destiné à renforcer les prises de participation et la mise en place de contrats d'approvisionnement de long terme.

A propos des Nouveaux Systèmes énergétiques :

Le Comité Stratégique de Filière (CSF) des Nouveaux Systèmes Energétiques réunit l'Etat et les industriels pour faire de la transition énergétique une opportunité de réindustrialiser la France. 1 200 personnes sont impliquées (Services de l'Etat, grands groupes, ETI, PME, syndicats, associations, laboratoires, ...) dans 19 groupes de travail afin de mettre en œuvre les actions définies conjointement à travers le contrat de filière afin de développer l'industrie de la transition énergétique et des solutions de décarbonation en France. Le CSF Nouveaux Systèmes Energétique porte son expertise et ses recommandations sur des sujets aussi stratégiques que l'hydrogène, le biogaz, la chaleur renouvelable

ou encore l'éolien, le solaire et les batteries, et pilote également des projets transverses à fort impact comme "Je-decarbone", une initiative d'aide à la décarbonation et aux économies d'énergie.

En savoir plus : <u>www.systemesenergetiques.org</u>

Contact presse : Léonor de Coëtlogon - 06 84 34 44 79